

Bundesministerium für Bildung,
Wissenschaft und Forschung
Minoritenplatz 5
1010 Wien

Vizerektor für Lehre

Univ.-Prof.
Dr. Erich Müller

Kapitelgasse 6
5020 Salzburg

Tel.: +43 / (0) 662 / 8044
- 2420
Fax.: +43 / (0) 662 /
8044 - 2419
www.uni-salzburg.at
erich.mueller@sbg.ac.at

Salzburg, 23. Jänner 2018

Die Universität Salzburg nimmt zur schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 3275/J-BR/2017 vom 15.12.2017 betreffend Probleme in der PädagogInnen-Ausbildung im Cluster "ÖsterreichMitte" (Oberösterreich und Salzburg) zur Weiterleitung an das Parlament wie folgt Stellung:

FRAGE 2.: Wird es im Wintersemester 2017 und in den nachfolgenden Semestern Lehrveranstaltungen an der Universität Salzburg für Sportstudentinnen des Clusters "Österreich Mitte" geben? (Wenn möglich, geben Sie bitte auch die Anzahl der zukünftigen Lehrveranstaltungen, die an der Universität Salzburg stattfinden werden, an).

Antwort der Universität Salzburg:

Im laufenden Wintersemester 2017/18 gibt es eine Lehrveranstaltung, die für Studierende des Unterrichtsfaches „Bewegung und Sport“ nur an der Universität Salzburg angeboten wird. Die aktuelle Lehrplanung im Cluster Mitte sieht vor, dass alle Lehrveranstaltungen der ersten beiden Semester des Bachelorstudiums sowohl in Linz als auch in Salzburg angeboten werden. Ab dem dritten Semester wird es notwendig sein, dass pro Semester ein bis zwei Lehrveranstaltungen aus dem Bereich Fachwissenschaften nur in Salzburg angeboten werden können. Um die Studierbarkeit zu gewährleisten, wird die Universität Salzburg jene Lehrveranstaltungen, die nur in Salzburg angeboten werden können, an einem Wochentag anbieten.

FRAGE 6.: Wird es eine Möglichkeit für eine Übertragung der Vorlesungen per Streaming geben?

- a. Wenn nein, warum nicht?

Antwort der Universität Salzburg:

Es ist im Kooperationsvertrag des Cluster Mitte auch festgehalten, dass Lehrveranstaltungen, bei denen es didaktisch sinnvoll und technisch machbar ist, auch in Form von e-learning und/oder blended learning bzw. durch „Streaming“ angeboten werden sollen. Sofern die dafür benötigten inhaltlichen und technischen Voraussetzungen erfüllt sind, werden auch diese Möglichkeiten bereitgestellt werden.

FRAGE 7.: Wird es eine Möglichkeit geben, die Vorlesungen geblockt an der Universität Salzburg abhalten zu lassen?

Antwort der Universität Salzburg:

Während des Bachelorstudiums sind Blocklehrveranstaltungen nur für praktische Kurse (ähnlich den Exkursionen) vorgesehen. Dies ist zur Sicherung der Studierbarkeit unumgänglich, da es bei Blocklehrveranstaltungen immer zu Überlappungen mit Lehrveranstaltungen des zweiten Unterrichtsfaches bzw. der Bildungswissenschaft käme. Vorlesungen oder ähnliche Lehrveranstaltungstypen werden in der Regel in leicht geblockter Form (eine dreistündige Vorlesung wird beispielsweise nur an einem Wochentag durchgeführt) angeboten.

Mit freundlichen Grüßen



Erich Müller

